

Musikverein 1871 Fremdingen e. V.



Presstext

Der Musikverein 1871 Fremdingen e. V. zählt als wichtiger Kulturträger der Einheitsgemeinde Fremdingen derzeit 404 Mitglieder. Sein traditionsverbundenes und gleichzeitig innovatives ehrenamtliches Engagement bereichert die Lebenssituation am nördlichen Rieskraterrand. Anspruchsvolles musikalisches Niveau soll mit gelebter Kameradschaft verbunden werden.

Dieses Ziel verfolgt die Vereinsführung mit Benjamin Seefried (1. Vorsitzender) und Anja Pössinger (2. Vorsitzende) an der Spitze. 221 aktive Musikantinnen und Musikanten spielen in den drei Blasorchestern und der Musikschule des Vereins. Gut 75% davon sind noch keine 27 Jahre alt. Der Verein ist Mitglied im Allgäu-Schwäbischen Musikbund (Bezirk 16 Donau-Ries) und wurde 1976 mit der Pro-Musica-Plakette für über hundertjähriges instrumentales Musizieren ausgezeichnet.

Getreu dem Motto „Treu im Wort – Rein im Klang“ verkörpern die Musikanten des MV Fremdingen Blasmusik, Brauchtum und Heimatverbundenheit im Geist der Freundschaft und des Wir-Gefühls.



Stammkapelle:

Die Stammkapelle unter ihrem Dirigenten Joachim Braun präsentiert sich als modernes Blasorchester mit 84 Musikantinnen und Musikanten. Das Repertoire reicht von traditioneller Blasmusik bis hin zu klassischen und zeitgenössischen Konzerten. Mit einer ansprechenden, umfang- und abwechslungsreichen Musikauswahl für jeden Anlass und einer niveaullanten Präsentation versucht die Stammkapelle, ihre Zuhörer für die Blasmusik zu begeistern.



Jugendkapelle:

Das gemeinsame Musizieren in der Jugendkapelle unter der Leitung von Daniel Stimpfle stellt für 53 Jungmusikanten ein äußerst abwechslungsreiches Hobby dar. Mit bestandener D1-Bläserprüfung treten die



jungen Musikanten in die Jugendkapelle ein. So kann bereits auf anspruchsvollem Niveau gemeinsam musiziert werden. Dabei spielt die Jugendkapelle vor allem für Ständchen, Umzüge, Frühschoppen, Kaffeekonzerte oder Gottesdienste auf. Ein besonderes Highlight im Terminkalender ist die regelmäßig durchgeführte Probenwoche mit Abschlusskonzert im Ausland, die schon in Südtirol oder in der Schweiz stattfand. Die Jugendkapelle trägt seit über 40 Jahren den traditionellen Rieser Kittel als heimatverbundene Tracht.

Vorstufenorchester:

Im Vorstufenorchester erlernen die Musikschüler nach etwa zweijähriger Instrumental- und Musikschulbildung im Einzelunterricht das gemeinsame Musizieren. Anhand leichter Blasorchesterliteratur sammeln die jungen Musikantinnen und Musikanten erste Erfahrungen im Zusammenspiel einer Kapelle. Vor allem aber vermittelt das Vororchester sehr früh das Gemeinschaftsgefühl, das für die ehrenamtliche Arbeit im Verein wesentlich ist. Seit 2015 besteht eine enge Kooperation mit dem Musikverein Maihingen, die auf innovative Weise versucht, auf den



demographischen Wandel zu reagieren. In einem gemeinsamen Vororchester werden die Musikschüler aus beiden Vereinen an das Musizieren in der Gruppe herangeführt.

Veranstalter des Blasmusikfestivals „BLASIUS“:

In komplett ehrenamtlicher Arbeit organisiert der Musikverein Fremdingen seit 2017 das erste Blasmusikfestival in Bayerisch-Schwaben. Das BLASIUS verbindet die gesamtgesellschaftlich wachsende Begeisterung für die Blasmusik mit dem jugendkulturellen Konzept eines Open-Air-Festivals. Über ein ganzes Wochenende lang verwandeln sich dabei die Wiesen um den Grünhof bei Fremdingen in ein großes Blasmusiklager. Denn nicht nur die namhaften Kapellen und Bands aus dem In- und Ausland, die den vielfältigen Genrereichtum der Blasmusik auf Profi-Niveau präsentieren, musizieren auf der Bühne, auch die Gäste sind eingeladen, ihre eigenen Instrumente mitzubringen. BLASIUS wird so zu einem Festival von Musikanten für Musikanten und alle Blasmusikbegeisterten, egal welchen Alters.



2024 feiert der Verein die 150-jährige Blasmusiktradition mit dem 32. Bezirksmusikfest im Bezirk 16 Donau-Ries des Allgäu-Schwäbischen Musikbundes. Vom 18. bis 21. Juli 2024 verschmelzen zwei Blasmusik-Highlights nämlich das BLASIUS-Festival und das Bezirksmusikfest zu einer Großveranstaltung: dem BezirksmusikFestival.



Verfasser: Joachim Braun

Stand: 25.03.2024

Musikverein 1871 Fremdingen e. V.

„Zahlen – Daten - Fakten“

<i>Mitglieder gesamt:</i>	404
<i>Davon aktive Mitglieder:</i>	221
<i>Gründungsjahr:</i>	1871
<i>Vereinsführung:</i>	1. Vorsitzender Benjamin Seefried 2. Vorsitzende Anja Pössinger
<i>Stammkapelle:</i>	84 aktive Musikanten Leitung: Joachim Braun
<i>Jugendkapelle:</i>	53 aktive Musikanten Leitung: Daniel Stimpfle
<i>Vorstufenorchester:</i>	39 aktive Musikanten Gemeinschaftsorchester mit dem MV Maihingen Leitung: Maria Fochler
<i>Musikschule:</i>	129 Schüler in Ausbildung Leitung: Benjamin Seefried
<i>Mitglied im Allgäu-Schwäbischen-Musikbund e. V. - Bezirk 16 Donau-Ries</i>	
<i>Träger der ProMusica-Plakette</i>	
<i>Offizieller Markenpartner der Marke DONAURIES</i>	
<i>Veranstalter des Blasmusikfestivals „BLASIUS“</i>	
<i>Anschrift:</i>	Musikverein 1871 Fremdingen e. V. Oettinger Straße 11 86742 Fremdingen

Weitere Informationen finden Sie online unter:

www.mvfremdingen.de

www.bezirksmusikfestival.de

www.facebook.com/musikverein fremdingen/

www.blasius.online

www.facebook.com/blasius.online/

Fotos: Dietmar Denger

Stand: 25.03.2024

